

Zeitschrift: Mitteilungen / Vereinigung Schweizerischer Versicherungsmathematiker
= Bulletin / Association des Actuaires Suisses = Bulletin / Association of Swiss Actuaries

Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Versicherungsmathematiker

Band: 71 (1971)

Vereinsnachrichten: Tätigkeitsbericht der Arbeitsgruppe Personalversicherung für das Jahr 1971

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tätigkeitsbericht
der Arbeitsgruppe Personalversicherung
für das Jahr 1971

In der letzten Jahresversammlung der Vereinigung hat Herr Dr. Deprez die von der «Kammer der Pensionskassenexperten» ausgearbeiteten «Richtlinien für die Durchführung von Aufträgen im Gebiete der Pensionskassenberatung» erläutert. Damit war für unsere Arbeitsgruppe, die sich in den letzten Jahren sehr intensiv mit diesem Problemkreis befasst hatte, eine veränderte Lage entstanden. Im letzten Winter beschränkte sich unsere Arbeit auf die Prüfung dieser «Richtlinien» im Hinblick auf ihre Anwendung im Rahmen der «Vereinigung». Sitzungen der regionalen Gruppen fanden keine statt, hingegen wurden die Diskussionsgruppenleiter zur Stellungnahme zu den «Richtlinien» eingeladen. Der Unterzeichnete vertrat die eingegangenen Meinungen gegenüber dem Vereinigungsvorstand. Dieser letztere ernannte hierauf eine Kommission, die die Richtlinienfrage weiter behandeln soll. Kontaktnahmen mit der Kammer haben bereits stattgefunden. Konkrete Resultate liegen bis jetzt nicht vor. Die Gespräche dauern daher noch an.

Die Diskussion zum Thema «Finanzierungsfragen bei Pensionskassen» kann für unsere Arbeitsgruppe als im wesentlichen abgeschlossen betrachtet werden. Es ist vorgesehen, die weiteren Diskussionen auf andere Themenkreise zu verlegen (von verschiedener Seite wurde vor Jahren eine ganze Reihe von interessanten Problemen vorgeschlagen).

Allen Mitgliedern der Arbeitsgruppe, die sich um die Klärung der Finanzierungsfrage bei Pensionskassen verdient gemacht haben, danke ich recht herzlich für die geleistete «Freizeit»-Arbeit.

Arbeitsgruppe Personalversicherung

Der Leiter: *K. Fricker*